

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 2022/018

Federführung: Bauamt	Datum: 02.02.2022
Bearbeiter: Stefan Hackenberg	AZ:

Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status	Zusatzinfo
Stadtrat	17.02.2022	Entscheidung	öffentlich	

Top Nr. 7 Sitzung des Stadtrates am 17.02.2022

Beratung und Beschlussfassung über den Straßennamen bezüglich der 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 13 "Gewerbegebiet Töging-Unterhart"

Die aufgrund der 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 13 „Gewerbegebiet Töging-Unterhart“ neu festgesetzte öffentliche Verkehrsfläche muss noch benannt werden.

Es geht um die Weiterführung der bisherigen Franz-Marc-Straße im nördlichen Bereich nach Osten.

Die Straße sollte nach einer Frau benannt werden, um so den Frauenanteil bei den Straßennamen zu erhöhen. Folgende zwei Frauen sind bei der Verwaltung als Namenspatin für die neue Straße vorgeschlagen worden:

Berta Hummel

Maria Innocentia Hummel OSF (* 21. Mai 1909 in Massing, Niederbayern, als Berta Hummel; † 6. November 1946 in Kloster Sießen) war eine deutsche Franziskanerin, Zeichnerin und Malerin. Weltweit berühmt wurde sie durch ihre Kinderbilder und die nach ihren Entwürfen gefertigten Hummel-Figuren aus Keramik.

„Hummels Porträts kleiner, putziger, rundlicher, niedlicher Kinder, die oft eher süßlich-kitschig erscheinen, wurden daher von der nationalsozialistischen Kunstkritik vehement kritisiert und als „wasserköpfige Wichtel und klumpfüßige Dreckspatzen“ bezeichnet.“

Quelle: https://de.wikipedia.org/wiki/Maria_Innocentia_Hummel

Gabriele Münter

Gabriele Helene Henriette Münter (* 19. Februar 1877 in Berlin; † 19. Mai 1962 in Murnau am Staffelsee) war eine deutsche Malerin. Sie gilt neben Paula Modersohn-Becker als bekannteste Vertreterin des Expressionismus in Deutschland. Darüber hinaus schuf sie ein umfangreiches zeichnerisches Werk, fotografierte und war auf dem Gebiet der Druckgrafik tätig.

„Zwar wurde sie in der Zeit des Nationalsozialismus nicht verfolgt, doch wurde ihren Arbeiten nun von offizieller Seite und auch vom Publikum Unverständnis entgegengebracht.“

Quelle: https://de.wikipedia.org/wiki/Gabriele_M%C3%BCnter

Als Straßename möglich wäre beispielsweise:

- Gabriele-Münter-Straße
- Münterstraße
- Berta-Hummel-Straße oder
- Hummelstraße

Rückfragen aus der Wirtschaft haben ergeben, dass eine Variante ohne Bindestrich bevorzugt werden würde.

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt mit : Stimmen, der öffentliche Verkehrsfläche den Namen „(...)straße“ zu geben.